



**BÜNDNIS
FÜR FAMILIE
TÜBINGEN**

NEWSLETTER

Initiative "Schwimmen für alle Kinder"

Förderverein Bündnis für Familie Tübingen e.V.

Tübingen, 24.07.2024

Liebe Freunde und Unterstützer*innen von „Schwimmen für alle Kinder“,

Dass viele Kinder nicht schwimmen können, ist kein neues Problem. Kürzlich wurde unsere Initiative in [ZEIT ONLINE Projekt „Plan D“](#) als Lösungsvorschlag gezeichnet. Wir freuen uns, dass wir einen Beitrag zur Lösung des Problems leisten können und als Handlungsansatz vorgestellt wurden.

Bevor wir in die Sommerferien starten, möchten wir Ihnen noch einige Neuigkeiten mitteilen.

SfaK erhält Tübinger Menschenrechtspreis 2024!

Zunächst möchten wir uns ganz herzlich für Ihre Unterstützung bedanken. In einer Online- Abstimmung haben die Tübinger Bürgerinnen und Bürger entschieden, SfaK den „Tübinger Menschenrechtspreis 2024“ für besonderes Engagement für die Wahrung von Menschenrechten zu verleihen. Die Festrednerin Dr. Gundula Schäfer-Vogel, Bürgermeisterin für Soziales, Ordnung und Kultur, betonte mit Blick auf unsere Initiative „Gute Chancen für alle Kinder“ die Bedeutung von Sport, Kultur, Mobilität und sozialer Teilhabe. [Unser Video](#) auf unserem YouTube Channel zeigt in Auszügen unser Bewerbungsinterview und gibt einen kurzen Einblick in die Veranstaltung. Wer mehr über SfaK hören will, der kann sich prima in dem Live-Interview unserer Vorsitzenden Manuela Sacherer und Monika Bösing in der [Mediathek der Wüsten Welle](#) informieren.

„Schwimmenlernen rettet Leben, verbindet, schafft Freude und ermöglicht soziale Teilhabe. Schwimmen für alle Kinder trägt dazu bei, Kindern aus allen sozialen Schichten, Religionen und Kulturen den Zugang zum Schwimmen zu ermöglichen und macht sie damit stärker fürs Leben.“

Maja Meister, Vorstand der Menschenrechtswoche Tübingen e.V.

Wir bedanken uns bei Maja Meister und ihrem Team sowie bei allen, die uns ihre Stimme gegeben haben.



Von links: Bettina Bauer, Dagmar Müller (Gründerin SfaK), Dr. Gundula Schäfer-Vogel (Bürgermeisterin für Soziales, Ordnung und Kultur), Monika Bösing (Stv. Vorsitzende SfaK), Adrian Wendt.

Trainer-App - SfaK geht digital

Die [RPEL GmbH](#), ein multi-professionelles Tech und Design Team, hat unsere neue Trainer-App konzipiert und umgesetzt, die seit wenigen Monaten im Einsatz ist. Das SfaK-Team informiert sich in regelmäßigen Schulungen über die Funktionalitäten der Trainer-App. Schwimmlehrkräfte, Kinder und Eltern profitieren, ebenso wie unsere Administration: Bei der Ankunft der Kinder werden die Anwesenheitslisten digital bearbeitet. Wenn Kinder fehlen, können Eltern mit einem Klick angerufen werden. Fehltage werden automatisch angezeigt, wodurch die Schwimmkursleitung schneller reagieren kann. Für eine erfolgreiche Schwimmausbildung ist es sehr wichtig, dass die Kinder und Jugendlichen regelmäßig am Schwimmunterricht teilnehmen. Abmeldungen bei begründeten Fehlzeiten durch die Eltern sind vor Kursbeginn sichtbar. Die Trainer-App von der RPEL GmbH ermöglicht nicht nur effizienteres Arbeiten, sondern gibt dem Schwimmteam und der Administration Freiraum für die persönlichen Gespräche mit Kindern und Eltern. Gemeinsam können Barrieren zum Schwimmenlernen abgebaut werden, z.B. begleiten wir in einigen Fällen Kinder ins Schwimmbad, wenn die Eltern das nicht leisten können.

Praktische Fortbildung für SfaK-Schwimmlehrkräfte

Kinder und Jugendliche können durch Spiele und Übungen ihre Angst vor dem Wasser überwinden, ihre Schwimmtechnik verbessern und Spaß im Wasser haben. In einer internen Fortbildung für unsere SfaK-Schwimmlehrkräfte konnten diese praxisnah ihren Lehrmethoden-Baukasten erweitern. Dank der Unterstützung der Stadtwerke Tübingen fand die Fortbildung im Lehrschwimmbecken des Hallenbades Nord statt. Adrian Wendt, zuständig für die interne SfaK Aus- und Weiterbildung, gelang es, dass 15 Interessierte in Rollenspiele eintauchten. Der Fokus lag auf dem Umgang mit komplizierten Situationen in Schwimmkursen. Unter der Leitung von Manuela Sacherer und Monika Bösing übten wir verschiedene Spiele ein und verbesserten unsere Technikübungen zum Brustschwimmen. Die Stimmung war sehr positiv, wir nehmen viele neue Erfahrungen mit in den Schwimmunterricht und planen schon die nächste Weiterbildung.

Schwimmen gelernt im Frühling / Schwimmenlernen im Sommer

Das erste Halbjahr ging schnell vorbei. Seit den Osterferien haben über 150 Kinder und Jugendliche in 22 Kursen pro Woche Schwimmen gelernt und bis zur Schwimmsicherheit geübt. Insgesamt waren über 20 SfaK-Kursleiter*innen, -Übungsleiter*innen und -Helfer*innen im Einsatz. Das Ergebnis: Über 55 Seepferdchen, 29 Bronzeabzeichen und 68 Kinder erreichten den Anschluss ans Schulschwimmen, dies auch in Zusammenarbeit mit unseren Kooperationspartner*innen. Nun pausieren die wöchentlichen SfaK-Schwimmkurse und bald finden die Sommerferienkurse statt. Sechs Kurse sind geplant, je drei von 29.07. – 09.08. und drei von 26.08. – 06.09. Vier dieser Kurse sind speziell für Vorschulkinder von 5 bis 7 Jahren vorgesehen. Nutzen Sie die Sommerferienkurse und melden Sie sich gleich an unter [SfaK.de](#).

Vorstellungsrunde SfaKlerin - Ran Sing Saw



Seit Sommer 2020 unterstützt Ran Sing Saw das SfaK-Team in verschiedenen Funktionen. Für ihre Promotion kam sie aus Malaysia nach Tübingen und arbeitet nun hier in der Medizintechnik. „Schwimmen zu können gibt mir die pure Freude am, auf und im Wasser. Das hat mir in meinem Leben viel gegeben.“

Diese Liebe zum Wasser möchte sie weitergeben. Am Anfang dachte sie, dass die deutsche Sprache eine Barriere im Team sein könnte. Aber nein! Im multikulturellen Team und mit der gegenseitigen Unterstützung fühlt sie sich mittlerweile wohl und wirkte in den letzten Jahren bei Schwimmkursen, Inventarmanagement und Veranstaltungen mit. Jetzt widmet sie ihre Zeit für „Kommunikation & Marketing“ und hat die Verantwortung für unseren SfaK Newsletter von Dagmar Müller übernommen (Hallo, ich bin's!).

SAVE THE DATES - Wir freuen uns auf Ihre Unterstützung

8. September 2024: swt-Spendenschwimmen

Mitschwimmen heißt Spenden für SfaK & DLRG Tübingen

Für jeden geschwommenen Kilometer spenden die Stadtwerke Tübingen 5 Euro an SfaK und DLRG Tübingen. Ihr Mitschwimmen ist also gleichzeitig eine Spende an uns für die wertvolle Schwimmausbildung für Kinder und Jugendliche. Ab ins Tübinger Freibad, Spaß haben und Gutes tun! Mehr Infos zum [swt-Spendenschwimmen](#).

5. Oktober 2024: Tübinger Entenrennen

Entenlose für einen guten Zweck erwerben

Seit 20 Jahren organisiert der [Round Table 182 Tübingen](#) diese lustige Veranstaltung zugunsten gemeinnütziger Projekte, darunter auch SfaK. Tausende von gelben Quetsche- Enten schwimmen auf dem Neckar um die Wette. Mit einer Spende von 5 Euro können Sie ein Entenlos erwerben und mit etwas Glück bei den schnellsten Enten tolle Preise gewinnen. Entenlose gibt es ab September bei SfaK oder dem Round Table Team zu kaufen. Mehr Infos zum [Tübinger Entenrennen](#).

Die zweite Jahreshälfte verspricht spannend zu werden. Doch zunächst wünschen wir Ihnen eine schöne und erholsame Sommerferien.

Herzlichst

Ihr Team von *Schwimmen für alle Kinder*

Kontakt

Manuela Sacherer, Vorsitzende
Monika Bösing, Vorsitzende
info@sfak.de



sfak.de

sfak.de/#Aktuelles

Spendenkonto

Förderverein Bündnis für Familie Tübingen e.V.
Stichwort: "SfaK"

IBAN: DE09 6415 0020 0001 6819 61

BIC: SOLADES1TUB

Wir erstellen Spendenbescheinigungen.

